

Midi Libre

ACTUALITÉ : CONDAMINE

Dimanche 19 Novembre

Du théâtre interactif au lycée Charles-Marie de la Condamine



Un spectacle pour prévenir sexisme et discrimination a été proposé.

Dans la continuité des spectacles Graine de supporters et Graine de sportifs, la compagnie Le Trimaran a proposé, cette semaine, Graine d'arbitre... ou d'arbitrage, une action nationale pour prévenir le sexisme et les discriminations envers la communauté LGBT (lesbiennes, gays, bisexuels et transgenres) chez les jeunes avec pour support l'arbitrage au féminin.

Stéphane Tournu Romain, directeur artistique, auteur, metteur en scène, a créé la compagnie Le Trimaran. Il conçoit et organise des spectacles éducatifs. "C'est un outil de prévention qui s'appuie sur le théâtre interactif pour parvenir au débat, à l'échange. Au-delà du côté ludique, le besoin d'expression est très présent chez les jeunes", détaille-t-il.

Les acteurs de la compagnie, Muriel Lamy, Nicolas Rougraff et Ludovic Camdessus se sont adressés aux élèves de trois classes de seconde et de première, du lycée de la Condamine. Leur objectif est de pouvoir parler sereinement de ces thématiques complexes que sont le sexisme et les discriminations envers la communauté LGBT tout en respectant la parole de chacun.

Les comédiens ont interprété un spectacle puis ont lancé une invitation aux jeunes de se mettre en scène autour de saynètes et de se réapproprier le message. Débats et échanges avec les professionnels ont suivi.

Graine d'arbitre... ou d'arbitrage est une action qui souhaite mettre en lumière les comportements sexistes et discriminants que l'on peut retrouver parfois dans les stades et plus largement dans la société. Une action qui rappelle les valeurs de respect et du vivre ensemble de notre société.

Une vingtaine d'actions de prévention sont prévues au cours du trimestre avec plus de 1 500 jeunes qui participeront directement à l'action sur le terrain, en partenariat avec le ministère chargé des Sports et des Jeux olympiques et paralympiques, la Délégation interministérielle à la lutte contre le racisme, l'antisémitisme et la haine anti LGBT, l'Union nationale des footballeurs professionnels et la Région.

Stéphane Tournu Romain précise : "Sous l'égide de la compagnie et de ses partenaires, nous avons proposé vingt-sept créations et adaptations. À chaque spectacle, c'est une page de vie collective qui s'inscrit et imprime les consciences ce qui a valu à la compagnie plusieurs prix et distinctions."